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Aos seis dias de dezembro de dois mil e vinte dois, às dez horas, em formato híbrido, na 

sala 322, da Sedu, com aporte da Plataforma Google Meet, reuniram-se os membros do 

Conselho de Alimentação Escolar do ES - CAE-ES, tendo como pontos de pauta: 1) 

Informes Gerais; 2) Intervenção do CAE-ES nas Redes Sociais e criação inicial do seu 

Instagram; 3) Ponderação sobre possível formação do Fórum Capixaba dos CAEs 

(FOCAPCAEs) ou Fórum Estadual dos CAE-ES (FESTCAEs); 4)Considerações sobre os 

Resultados do Relatório da Controladoria Geral da União nos Estados sobre o PNAE. 

Participaram os membros dos seguintes segmentos: Secretaria Estadual da Educação 

(SEDU) - Titular: Maria Meneguelli Tannure;  Sindicato dos Trabalhadores em Educação 

Pública do ES (Sindiupes) - Titular e Presidente do CAE: Júlio César A. dos Santos, 

Suplente: Rute Cristina de Queiroz Costa; Representantes dos Pais de Conselhos de 

Escola: Titular: Andreia R. de O. Prego e Sistema OCB-ES: Titular: Creiciano Garcia 

Paiva. Inicialmente o Presidente Júlio César deu as boas-vindas passou para o primeiro item 

da pauta; 1- Informes: o Presidente, Júlio César Alves dos Santos, disse que esteve em 

Recife, no Encontro Nacional da UNCME e como presidente estadual da UNCME, seccional 

ES, apresentou algumas propostas para a equipe de transição entre uma delas, a criação do 

Conselho de Alimentação Escolar Nacional (CAE Nacional), nos moldes como há o 

CACSFUNDEB Nacional. Outra proposta apresentada no Encontro foi a criação do 

Ministério de Agricultura Familiar e Alimentação Saudável (MAFAS), desvinculado do 

Ministério da Agricultura. A conselheira Maria Meneguelli disse que haverá no dia 12 (doze) 

dezembro, no auditório da Sedu, às 13 (treze) horas, Audiência Pública para Contratação 

dos Serviços de Gestão da Alimentação Escolar e todos estavam convidados.O conselheiro 

Creiciano Garcia Paiva disse que hoje, aqui na Sedu, a partir das 13h00min, o Sistema 

OCB-ES e a Unicafes, participariam de uma reunião sobre a Chamada Pública da 

Agricultura Familiar do ano de 2023, junto com a gestão da Sedu para avanços. Em seguida, 

foi abordado o segundo item da pauta; 2- Intervenção do CAE-ES nas Redes Sociais e 

criação do Instagram: O Presidente Júlio César disse que observou que alguns CAEs 

municipais utilizam as redes sociais para divulgações e alguns CAEs estaduais não têm e 
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pediu manifestações dos conselheiros sobre a possibilidade de ser criada uma para o CAE-

ES. O conselheiro Creiciano disse que achava a ideia válida mas teria que saber como seria 

gerenciado a página.  Por sua vez, a conselheira Maria Meneguelli disse que a divulgação 

de trabalhos em redes sociais, requer muitos cuidados para que sejam bem feito e que  

deveria tomar cuidados com o que vai se postar e divulgar e saber de antemão, quem iria 

gerenciar a conta e dar publicidade as ações do CAE numa rede social. Disse ainda que os 

conselheiros precisam antes de tudo, por exemplo, avançar no papel que lhes é pertinente 

como realização de visitas às escolas, revisão do Regimento Interno e construção do Plano 

de Ação e Trabalho. A conselheira Rute Cristina disse que concordava com a fala de Maria 

Meneguelli e não seria contra a criação de uma rede social mas existe propostas que não 

avançaram e estão engavetadas e propôs fazer uma reunião com o setor de comunicação 

da Sedu, pois a publicização das ações do CAE é uma demanda antiga. Maria Meneguelli 

finalizou sua fala sobre o item 2 da pauta, dizendo que, existe no portal da Sedu, todas as 

informações sobre o CAE como Regimento Interno, legislações e que a assessoria de 

comunicação não se opõe em divulgar nenhuma ação do CAE, mas para que isso aconteça, 

as ações do CAE-ES devem ser efetivas para que sejam amplamente divulgadas. A 

conselheira Andréia concordou com a fala da Maria Meneguelli e disse que se o CAE-ES 

tivesse conteúdo para alimentar a página da Sedu, após o aval da assessoria de 

comunicação na divulgação, ficaria mais fácil para poder se criar uma página no Instagram 

utilizando-se dos conteúdos divulgados na página oficial do CAE-ES, no portal da Sedu. O 

Presidente Júlio César falou que diante das manifestações favoráveis  da criação de uma 

rede social do CAE-ES, irá realizar encaminhamentos propostos pela conselheira Rute no 

início de 2023 (dois mil e vinte e três). Passando para o item 3- Ponderação sobre possível 

formação do Fórum Capixaba dos CAEs (FOCAPCAEs) ou Fórum Estadual dos CAE-

ES (FESTCAEs): O presidente Júlio César disse que precisa incrementar mais a 

participação de pais e alunos nos conselhos e, pensou na criação de um Fórum Capixaba 

ou Fórum Estadual dos Conselhos de Alimentação, pedindo sugestões sobre o assunto. 

A conselheira Maria Meneguelli disse que gosta muito da ideia de criação de grupos, fóruns 

ou encontros, sejam  anuais ou semestrais no nosso Estado, de preferência bem técnicos, 

para elevar o nível de discussões. Disse ainda que, precisa criar um Plano de Ação, com 

metas claras e projetos, contemplando início, meio e fim com avanços do CAE. Falou ainda 

que a própria legislação é muito contraditória e realizando essas discussões, poderia ajudar 

muito na fiscalização do PNAE. O Presidente disse que vai considerar que essa proposição 

foi acolhida diante das manifestações favoráveis  em concordância com a fala de Maria e irá 

fazer minutas do Plano de Ação e do Regimento Interno para a partir do início de 2023 

(dois mil e vinte e três), os conselheiros analisarem e darem suas contribuiçoes. Sobre o 

item 4- Considerações sobre os Resultados do Relatório da CGU nos Estados sobre o 
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PNAE: Júlio César disse que o Relatório é do ano de 2016-2017, com caráter econômico e 

financeiro e, que muitos municípios no Estado, sequer constituíram os seus CAEs. Falou 

também que a maioria dos CAEs é criada pelas Secretarias de Educação, com o foco nos 

interesses da gestão. O conselheiro Creiciano disse que o Relatório da CGU é muito 

extenso e os problemas apontados, não são válidos para o Estado do ES; e, ainda, que 

algumas coisas citadas no mesmo, poderiam servir de parâmetros tais como: a agilização da 

Chamada Pública de Agricultura Familiar e a contratação de nutricionistas. O presidente 

Júlio César disse que se houver uma compreensão dos conselheiros em ler o Relatório, 

durante o período de recesso e extrair alguns tópicos que julgarem pertinentes e relevantes, 

poderiam remeter para ele. Foi deliberado por todos que a próxima Reunião será dia 24 

(vinte e quatro) de janeiro de dois mil e vinte e três, às dez horas. Esgotada a pauta,  com 

votos de felicitações de um Bom Natal e um Feliz Ano Novo, extensivo a todos os familiares, 

os conselheiros se despediram, sendo assim encerrada a videochamada. E, nada mais 

havendo a tratar, encerrou-se a Reunião às 11h12min. (onze horas e doze minutos). Esta 

Ata será lavrada por mim, Dulcimara Comerio, secretária executiva do CAE/ES e assinada 

eletronicamente por todos os conselheiros participantes. 
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ASSINATURAS (4)
Documento original assinado eletronicamente, conforme MP 2200-2/2001, art. 10, § 2º, por:

CREICIANO GARCIA PAIVA
CIDADÃO

assinado em 22/12/2022 13:42:59 -03:00

JULIO CESAR ALVES DOS SANTOS
PROFESSOR B

SRECARAP - SEDU - GOVES
assinado em 23/12/2022 16:08:35 -03:00

MARIA MENEGUELLI TANNURE
ANALISTA DO EXECUTIVO

SUAE - SEDU - GOVES
assinado em 27/12/2022 15:21:20 -03:00

RUTE CRISTINA DE QUEIROZ COSTA
FISCAL SUPLENTE (CONSELHO DE ALIMENTACAO ESCOLAR-CAE)

SEDU - SEDU - GOVES
assinado em 22/12/2022 15:44:31 -03:00

INFORMAÇÕES DO DOCUMENTO
Documento capturado em 28/12/2022 15:01:29 (HORÁRIO DE BRASÍLIA - UTC-3)
por DULCIMARA COMERIO (FUNCAO GRATIFICADA DE ASSESSORIA FGA-II - GS - SEDU - GOVES)
Valor Legal: ORIGINAL | Natureza: DOCUMENTO NATO-DIGITAL
 
A disponibilidade do documento pode ser conferida pelo link: https://e-docs.es.gov.br/d/2022-9BD9R0
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